

Une histoire politique du concept de défense européenne

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Une histoire politique du concept de défense européenne / Robert Chaouad ; sous la direction de Bernard Cassen,...

Auteur(s) : Chaouad, Robert (1974-....)

Autre(s) auteur(s) : Cassen, Bernard (1937-....)
Université de Paris VIII

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2004

Description matérielle : 1 vol. (634 p.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : A political history of the concept of European defence eng

Classification décimale Dewey : 355.033 0409

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 566-616. Notes bibliogr. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Science politique Paris 8 2004

Résumé ou extrait : Faire l'histoire politique du concept de défense européenne, c'est retracer l'histoire du discours politique et politologique produit sur la défense européenne, c'est interroger l'identité de la construction sociale à laquelle ce discours a donné lieu. Nous aborderons le rapport entre la question de la défense et la question du politique en nous demandant si la réduction du discours sur la "défense européenne" à ses aspects essentiellement militaires (techniques, fonctionnels) ne conduit pas à nier ou à éviter la question du politique. Evitement que l'on tentera de découvrir, notamment, depuis les rhétoriques politiques et scientifiques – à partir des problématiques et des outils d'analyse que la science politique mobilise lorsqu'elle se saisit de cet objet. Nous verrons que le schéma binaire reliant mécaniquement le militaire au politique ne suffit pas. Il faudra lui ajouter, pour pouvoir saisir ce qui fonde structurellement le concept de défense européenne, la question de l'altérité.

To make the political history of the concept of European defence, it is to redraw the history of the political and politics speech produced on the European defence, it is to interrogate the identity of the social construction to which this speech gave place. We shall approach the relationship between the question of the defence and the question of politics by asking us if the reduction of the speech on the "European defence" in its essentially military aspects (technical, functional) does not lead to deny or to avoid the question of politics. We shall try to discover that, notably, since the political and scientific rhetoric – from problems and tools of analysis which the political science mobilizes when it seizes this object. We shall see that the binary plan connecting mechanically the military question in politics is not

enough. It will be necessary to add to it, to be able to seize what structurally the concept of European defence, the question of the otherness.

Sujet - Nom commun : Relations internationales -- Aspect social

Identité collective -- Europe

Langage politique

Sujet - Nom géographique : Europe -- Unité

Europe -- Défense

Pays de l'Union européenne -- Défense

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques